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Câmara aprova reforma tributáriaCâmara aprova reforma tributária
em 1º turno em sessão históricaem 1º turno em sessão histórica

Numa votação histórica e após 35 anos de tentativas sem sucesso, a Câmara dos Deputados aprovou nesta quinta-feira, 6, em primeiro turno, 
o texto-base da proposta de reforma tributária, com um placar folgado de 382 votos a favor e 118 contrários. Por se tratar de uma Proposta de 

Emenda à Constituição (PEC), eram necessários 308 votos. A proposta ainda precisa ser votada em segundo turno antes de ir ao Senado.  p5
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A Secretaria da Saúde de 
Goiás (SES-GO) refor-
ça a importância dos 

cuidados com doenças que 
podem ser transmitidas dos 
animais para as pessoas e vice-
-versa. Medidas que ganham 
realce neste 6 de julho, celebra 
o Dia Mundial das Zoonoses.

É comum o convívio en-
tre seres humanos e animais, 
envolvendo o doméstico, sil-
vestre, alimentação, cadeias 
de produção, com riscos 
para zoonoses identificadas 
e mapeadas. Algumas delas 
dispõem de vacinas para os 
seres humanos, como a febre 
amarela, e outras, para ani-
mais, como a raiva.

DOENÇAS
Também são realizadas 

ações de prevenção, contro-
le de vetores e protocolos 
em casos de surtos, como a 
malária e influenza aviária. 
Entre as zoonoses mais pre-
valentes no Brasil e que re-
presentam sensível proble-
ma de saúde pública estão a 
raiva, leishmaniose, leptos-

pirose, toxoplasmose, tuber-
culose, febre maculosa, es-
quistossomose, doença de 
Chagas, brucelose, malária, 
febre amarela e dengue.

Segundo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), 
existem mais de 200 tipos de 
zoonoses espalhadas pelo 
mundo. A Coordenação de 
Zoonoses da Gerência de Vi-
gilância Epidemiológica de 
Doenças Transmissíveis da 

Superintendência de Vigi-
lância em Saúde (Suvisa) da 
SES-GO atua de forma com-
plementar às ações de vigi-
lância voltadas às zoonoses 
realizadas pelos municípios.

O monitoramento e a aná-
lise dos perfis epidemiológicos 
subsidiam as medidas de pre-
venção, controle e profilaxia 
das doenças zoonóticas de re-
levância à saúde pública. Um 
exemplo dessa parceira são as 

ações realizadas pela SES-GO, 
Secretaria de Saúde de Apa-
recida de Goiânia e Ministério 
da Saúde, no início deste ano, 
quando surgiram casos de ma-
lária, cujo local provável de in-
fecção (LPI) foi um setor de chá-
caras em Aparecida de Goiânia.

Uma paciente de Anápolis 
morreu, após visitar a região, 
confirmando o caso como au-
tóctone. No LPI, foram realiza-
dos o controle vetorial para 

reduzir o risco de transmissão 
de novos casos, a busca ativa 
de sintomáticos na região e 
pesquisa entomológica para 
captura do vetor responsá-
vel pela transmissão da do-
ença, a fêmea infectada do 
mosquito Anopheles.

Outro exemplo é o moni-
toramento dos casos de in-
fluenza aviária em todo o País, 
com emergência zoosanitária 
decretada pelo Ministério da 
Agricultura em maio. Em Goi-
ás, a Suvisa participa do grupo 
de trabalho coordenado pela 
Agrodefesa no trabalho de 
monitoramento e notificação.

“A data (6 de julho) mui-
to importante para cons-
cientizar os proprietários de 
animais e a população em 
geral sobre os cuidados com 
as doenças que podem ser 
transmitidas pelos animais. 
Doenças como a Raiva, ain-
da presente em nosso meio 
e que a letalidade é próxima 
de 100%”, justifica o coorde-
nador de Zoonoses da Secre-
taria da Saúde de Goiás (SES-
-GO) e médico veterinário, 
Fabrício Augusto de Sousa.

A Saneago vai executar, 
em Goiânia, nesta sexta-feira, 
7, sábado, 8 e domingo, 9, a 
segunda etapa de interligação 
da nova adutora Senac Leste-
-Celg à adutora do mesmo 
trecho – que já está em opera-
ção. A intervenção no sistema 
pode afetar o abastecimento 
de água tratada em bairros de 
Goiânia e Aparecida.

Para a execução do servi-
ço, o bombeamento de água 
tratada será desligado às 19 
horas de sexta, 7, com previ-
são de retomada do sistema 
às 9 horas de domingo, 9.

ABASTECIMENTO
Visando minimizar os 

impactos no abastecimento 

público, grande parte das 
atividades será executada no 
fim de semana. No entanto, 
poderá ocorrer falta de água 
em algumas regiões de Goi-
ânia e Aparecida de Goiânia, 

atendidas pelo Sistema João 
Leite, principalmente nos 
dias 8 e 9 de julho.

Nos períodos de interven-
ção, é essencial que a popula-
ção colabore e faça o uso mo-

derado da água armazenada 
nas caixas d’água dos imó-
veis, utilizando-a apenas para 
o essencial, até a recuperação 
completa do fornecimento.

A medida é fundamental 
para contribuir com o abaste-
cimento de todos, especial-
mente dos moradores das 
partes mais altas da cidade 
ou afastadas do local da ma-
nutenção, que levam mais 
tempo para ter o fornecimen-
to totalmente restabelecido. 
Isso também reduz o prazo 
para recuperação do sistema.

RECUPERAÇÃO
Imóveis com caixa-

-d’água bem dimensionada 
sentem com menos intensi-
dade as alterações no forne-
cimento, sendo que grande 

parte nem é desabastecido. 
Vale ressaltar que, neste tipo 
de situação, a Saneago dispo-
nibiliza caminhões-pipa para 
garantir o abastecimento de 
hospitais, Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) e instituições 
de ensino, por exemplo.

Além disso, para evitar mais 
transtornos durante o período 
da intervenção, os cortes de 
água por inadimplência serão 
suspensos, nas cidades de Goi-
ânia e Aparecida, de quinta-
-feira, 6, até domingo, 9.

É importante esclarecer 
que o abastecimento não é 
comprometido no momen-
to em que o bombeamento 
é interrompido e, da mesma 
forma, ele não é normali-
zado no instante em que o 
bombeamento é retomado.

Reprodução

O Departamento Esta-
dual de Trânsito de Goiás 
(Detran-GO) alerta para as 
mudanças nos registros de 
ciclomotores no Brasil. É que 
entrou em vigor, no dia 3 de 
julho, a Resolução 996/2023 
do Conselho Nacional de 
Trânsito, que estabelece a 
obrigatoriedade de registro 
das motos elétricas.

A medida visa regula-
mentar a circulação desses 
veículos de forma eficiente e 
garantir maior segurança para 
condutores e demais usuários 
das vias públicas. A resolução 
estabelece dois procedimen-
tos diferentes para o registro 
dos veículos novos e usados.

MOTO ELÉTRICA
Para emplacar um ciclo-

motor, que já tenha sido 
homologado pelo fabri-
cante ou importador junto 
à Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran), basta 
ir até o Departamento Es-
tadual de Trânsito de sua 
cidade, com documentos 
pessoais (RG e CPF), com-
provante de endereço, Cer-
tificado de Adequação à Le-
gislação de Trânsito (CAT) e 
nota fiscal do veículo.

Os veículos sem o certi-
ficado (CAT) até 3 de julho, 
deste ano, data em que 
entrou em vigor a resolu-
ção 996/23, precisarão de 
alguns documentos a mais 
para conseguir o registro.  A 
resolução tem como objeti-
vo principal combater a cir-
culação irregular de ciclo-
motores, muitas vezes sem 
a devida documentação e 
sem atender aos requisitos 
de segurança necessários. 

Os proprietários de ci-
clomotores devem ficar 
atentos ao prazo estabeleci-
do para realizar o registro de 
seus veículos, a fim de evitar 
possíveis penalidades. O não 
cumprimento da nova regu-
lamentação pode resultar 
em multas, apreensão do 
veículo e até mesmo a sus-
pensão do direito de dirigir.

Saúde reforça importância da vacina Saúde reforça importância da vacina 
e monitoramento das doençase monitoramento das doenças

Intervenção no Sistema João Leite pode afetar abastecimento Intervenção no Sistema João Leite pode afetar abastecimento 

Moto elétrica Moto elétrica 
em circula-em circula-
ção deve ser ção deve ser 
registrada e registrada e 
emplacadaemplacada
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Nos bastidores da aprovação 
da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) 2024, a base do 
prefeito Rogério Cruz (Repu-
blicanos) na Câmara de Goi-
ânia atua para garantir, junto 
ao texto final do projeto, o au-
mento do valor das emendas 
impositivas. O primeiro passo 
foi dado nesta quarta-feira, 6, 
quando a vereadora Sabrina 
Garcez, do mesmo partido 
do prefeito, apresentou um 
destaque durante a primeira 
votação da LDO para garantir 
ao Paço remanejamento or-
çamentário de 30% em 2024.
Na votação da LDO na Co-
missão Mista, a vereadora 
Aava Santiago (PSDB) apre-
sentou emenda para reduzir 
o porcentual de remaneja-
mento de 30% para 15%. A 
alteração pegou a base do 
prefeito de surpresa. Nesta 
quarta-feira (6), o plenário 
é que foi pego de surpresa 

por movimento isolado do 
vereador Sandes Júnior (PP) 
para incluir a majoração 
das emendas impositivas 
na LDO durante a primeira 
votação. É que, conforme 
o regimento, a apresenta-
ção de emendas bloqueia a 
apresentação de destaques.
Assim, para garantir a apro-
vação do remanejamento 
de 15% para 30%, o plenário 
teria de rejeitar a majoração 
das emendas, sepultando a 
possibilidade de ampliação 
do orçamento impositivo 
em 2024 – ano da eleição 
municipal. Sandes foi então 
demovido da iniciativa, mas 
ainda há ainda mais uma 
oportunidade de aprovar 
a majoração das emendas: 
durante a segunda votação 
da LDO em plenário, desde 
que a alteração seja aprecia-
da e aprovada pela Comis-
são Mista. // Tainá Borela

Na campanha de 2022, o ex-
-prefeito de Aparecida Gustavo 
Mendanha de repente apare-
ceu com uma proposta interes-
sante: implantar uma rede de 
fibra ótica conectando todos 
os 246 municípios goianos e 
agilizar as comunicações via in-
ternet em termos de Educação, 
Saúde, Cultura, Infraestrutura e 
tudo o mais que tivesse a ver 
com as ações governamentais.
Mendanha nunca detalhou 
a ideia. Aparentemente, não 
sabia detalhes do que foi co-
locado na sua boca por as-
sessores. Pelo sim, pelo não, 
o governo Caiado 2 acaba 
de anunciar o Programa Goi-
ás de Fibra, cuja finalidade é 
permitir que o poder públi-
co se comunique de forma 
eficiente e segura, ao pro-
mover o acesso da popula-
ção à transmissão de dados 
rápidos, e aos serviços e van-
tagens que serão disponibi-

lizados no meio virtual. Em 
todo o território goiano.
Muito mais amplo que o de 
Mendanha. Não será barato: 
R$ 400 milhões, no mínimo, 
somente na 1ª etapa, isto é, 
envolvendo 80 municípios 
em oito anéis de entrelaça-
mento ótico, contemplando 
todas as regiões geográficas 
de Goiás, conforme detalhou 
o secretário geral da Gover-
nadoria Adriano Rocha Lima. 
Mendanha tanto não sabia do 
que estava falando na campa-
nha eleitoral que não se inte-
ressou pelo anúncio do Goiás 
de Fibra. Ele poderia alegar 
que a primeira ideia foi dele, 
o que não tiraria os méritos da 
iniciativa do governo Caiado. 
Não foi à toa que perdeu a elei-
ção no 1º turno: sua cara era a 
de um candidato construído 
pelo marketing, não a de um 
futuro governante do Estado. 
// José Luiz Bittencourt

O ex-deputado federal e 
atual presidente da Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado de Goiás – FIEG Sandro 
Mabel agora é “200%” a fa-
vor do governador Ronaldo 
Caiado, conforme ele mesmo 
tem dito textualmente em 
entrevistas e falas públicas. 
Lembrando: Mabel foi um dos 
principais pivôs da oposição a 
Caiado no primeiro mandato, 
mas fez uma revisão radical da 
sua visão sobre o governador.
Mabel enxerga uma fartura 
de fatos positivos nos seis 
meses iniciais do governo 
Caiado 2. As críticas ficaram 
para trás. “Parabenizo”, frisa. 
Ele cita sempre a efetividade 
dos incentivos fiscais, meno-
res, porém atraentes, e acha 
que o processo de industria-
lização do Estado está evo-
luindo bem. No limite, chega 
mesmo a elogiar a “taxa do 
agro” – que diz pagar com 
gosto sobre a produção das 
suas fazendas em Goiás e no 

Mato Grosso (onde o tributo 
também é cobrado). Ressal-
va, porém, que a mineração 
deveria ser isenta.
Detalhe. E sem importância. 
Até a postura dura de Caia-
do na época da pandemia 
da Covid-19 Mabel exalta, 
afirmando que o governador 
teve o mérito de permitir que 
as indústrias continuassem a 
funcionar. Não é bem assim. 
Caiado fechou tudo, correta-
mente, priorizando salvar vi-
das. O empresariado, em peso, 
ficou contra e um dos líderes 
que mais espernearam foi jus-
tamente o presidente da FIEG.
Tudo isso é passado. Goiás 
está crescendo muito acima 
da média nacional. Mabel 
garante que o governo do 
Estado é o principal mobi-
lizador desse movimento, 
com estímulos acertados 
para a produção de bens e 
serviços. O cenário é o me-
lhor possível, ressalta. “ // 
José Luiz Bittencourt

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Men-
danha, lidera as pesquisas 
feitas nos últimos dias para 
divulgação e consumo in-
terno dos partidos. Como 
mostrou o Poder, Mendanha 
lidera tanto na pesquisa es-
pontânea como na estimu-
lada realizado pelo Instituto 
Paraná Pesquisas. Na Serpes, 
o ex-prefeito também tem 
boa vantagem a frente do 
segundo colocado, senador 
Vanderlan Cardoso (PSD).
Os números animaram a 
cúpula do MDB em relação 
a uma possível candidatura 

de Mendanha em Goiânia. 
O Poder apurou que ele se 
reuniu, na tarde desta quar-
ta-feira (5), com o ex-depu-
tado federal Leandro Vilela 
(MDB), e com o secretário de 
Comunicação do Estado, tio 
do vice-governador Daniel 
Vilela (MDB), Gean Carvalho.
A conversa girou em torno 
dos caminhos que podem ser 
tomados para que Gustavo 
consiga a liberação na Justiça 
Eleitoral para ser candidato 
nas eleições municipais do ano 
que vem. O ex-prefeito tem ido 
constantemente à Brasília para 
consultar advogados que pos-
sam ajudá-lo a derrubar a tese 
do STF de que a candidatura 
dele representaria um “prefeito 
itinerante” e, portanto, ilegal.
Fora Gustavo Mendanha, o 
único nome viável dentro 
do MDB é o da filha de Iris 
Rezende, Ana Paula Rezen-
de, que ainda não decidiu se 
vai topar entrar na disputa. 
// Tainá Borela

Nos últimos dias, em entre-
vistas, conversas com aliados 
e até em eventos públicos, o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, Bruno Peixoto (UB), 
tem dito que seu próximo 
projeto político é tornar-se 
deputado federal em 2026, 
descartando, pelo menos 
por ora, a disputa pela Pre-
feitura de Goiânia .
Em contrapartida ao discurso 
em que sinaliza que não irá 
mais disputar a sucessão de 
Rogério Cruz (Republicanos), 
Bruno também tem afirma-
do que “quer colaborar” na 
construção de um projeto 
que represente a base aliada 
ao governador Ronaldo Caia-
do nas eleições em Goiânia. 
“Nasci aqui e tenho muitas 
ideias para contribuir. Se tem 
alguém que eu vejo que tem 
condições de cuidar da cida-
de, pra quê eu vou me can-
didatar?”, disse em entrevista.
À primeira vista, o discurso 
de Bruno parece de fácil 

compreensão: com mais 
um mandato garantido 
como presidente da As-
sembleia (2025-2026), seu 
objetivo de chegar ao Con-
gresso se viabilizaria com 
mais facilidade se lá no Le-
gislativo ele permanecesse. 
Mas não é bem por aí. Go-
vernistas avaliam que Bruno 
quer ser o “tertius” nas elei-
ções do ano que vem. Ele tra-
balharia com dois cenários: 
se Ana Paula não disputar e 
Gustavo Mendanha conse-
guir se viabilizar juridicamen-
te, mas enfrentar resistência 
de governistas porque con-
correu com Caiado em 2022, 
Bruno poderia ser alçado ao 
posto de prefeitável.
Mas se nem Ana e nem Gus-
tavo forem para a disputa, 
deixando o MDB sem um 
nome de peso para 2024 -, 
Bruno, do mesmo partido 
de Caiado, seria alçado ao 
posto de candidato da base 
aliada. // Thiago Marques

Menos de duas semanas de-
pois de se submeter à 16ª ci-
rurgia após contrair Covid-19 
em 2021, o prefeito de Cata-
lão Adib Elias já está no baten-
te: nesta terça, 5, ele foi para o 
seu gabinete no Palácio Pira-
pitinga. Adib e deu expedien-
te pela manhã e à tarde.
Adib recuperou-se bem. Ele 
passou por um implante de 
placas metálicas para reforçar a 
sustentação da coluna e deixou 
de sentir as dores que quase o 
nocautearam antes da interna-
ção emergencial no Hospital 
dos Acidentados, em Goiânia, 
onde foi operado pelo orto-
pedista Murilo Daher, um dos 
mais procurados da capital.
O prefeito se locomove nor-
malmente, sem embaraços. 
Ainda nesta semana, preten-
de vistoriar a obra do Hospital 
Regional de Catalão, Hospital 
Regional de Catalão, previsto 

para despontar como o maior 
do interior, hoje em estágio 
avançado de construção. 
Adib e o governador Ronaldo 
Caiado assinaram um acordo 
pelo qual a prefeitura entrega 
o hospital equipado, corren-
do por conta do Estado os R$ 
15 milhões por mês necessá-
rios para a sua manutenção.
Ainda no hospital, Adib re-
cebeu uma ligação do vice-
-governador Daniel Vilela, que 
pretende acolhê-lo de volta ao 
MDB logo após a refiliação do 
ex-prefeito de Aparecida Gus-
tavo Mendanha. Ali por volta 
de setembro. Desde já, a sua 
pretensão é se candidatar ao 
Senado, na chapa de Daniel, já 
que acredita que o seu nome 
hoje está estadualizado e 
pronto para uma nova disputa 
majoritária (Adib já disputou o 
Senado, em 2010, na chapa de 
Iris). // José Luiz Bittencourt

BRASIL, 7 DE JULHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

DESEMPENHO DE GUSTAVO NAS DESEMPENHO DE GUSTAVO NAS 
PESQUISAS ANIMA MDBPESQUISAS ANIMA MDB

BRUNO PEIXOTO E A EXPECTATI-BRUNO PEIXOTO E A EXPECTATI-
VA DE SER UM “TERTIUS”VA DE SER UM “TERTIUS”

ADIB VOLTA A DESPACHAR ADIB VOLTA A DESPACHAR 
E AVISA QUE SERÁ CANDIDATO E AVISA QUE SERÁ CANDIDATO 

AO SENADO EM 2026AO SENADO EM 2026

BASE DE ROGÉRIO CRUZ ATUA BASE DE ROGÉRIO CRUZ ATUA 
PARA GARANTIR AUMENTO DE PARA GARANTIR AUMENTO DE 

VALOR DAS EMENDAS IMPOSITI-VALOR DAS EMENDAS IMPOSITI-

PROGRAMA QUE GUSTAVO PROGRAMA QUE GUSTAVO 
MENDANHA É AMPLIADO E MENDANHA É AMPLIADO E 
IMPLANTADO POR CAIADOIMPLANTADO POR CAIADO

CAIU O ÚLTIMO BASTIÃO DA CAIU O ÚLTIMO BASTIÃO DA 
OPOSIÇÃO: SANDRO MABEL OPOSIÇÃO: SANDRO MABEL 

AGORA É “200%” CAIADOAGORA É “200%” CAIADO



O governador Ronaldo 
Caiado voltou a alertar 
sobre efeitos negati-

vos para Goiás com a possível 
aprovação definitiva da refor-
ma tributária no Congresso 
Nacional (o texto foi aprovado 
em 1º turno agora há pouco, 
na noite desta quinta-feira 
6/7). Após reuniões em Brasília 
ele afirmou que fundos cons-
titucionais que direcionam 
verbas públicas para o desen-
volvimento do Estado serão 
extintos com a nova legislação 
fiscal. “Prestem atenção na gra-
vidade disso. Vão tirar de Goiás 
o FCO (Fundo Constitucional 
do Centro-Oeste), o Fundein-
fra, o fundo de cultura e a Lei 
Goyazes, que também destina 
recursos para a cultura”, disse o 
chefe do Executivo goiano. 

 Desde o início da semana, 
em articulações na capital fede-
ral, o governador pontua que a 
reforma em análise vai concen-

trar ainda mais a arrecadação 
de tributos em Brasília, retiran-
do de Goiás, por exemplo, a 
gestão do ICMS.  “Sem dúvida 
alguma, vamos sofrer uma 
dura penalização com esta le-
gislação, que arbitrariamente 
desrespeita o pacto federativo, 
fere a Constituição”, afirmou. 

Outro ponto destacado 

é a falta de transparência na 
divulgação de dados técnicos 
da Receita Federal e do Tesou-
ro Nacional sobre o valor real 
da alíquota do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS), tribu-
to único que a reforma quer 
aprovar. Caiado projeta esse 
número entre 35% e 37%. “Es-
condem essa verdade porque 

sabem que isso no debate, 
dentro do plenário, perderia 
apoios”, afirmou Caiado. 

 
SEM PROJEÇÕES
A falta de um texto final 

também é alvo de questio-
namentos  do governador. “A 
pergunta que faço é: por que o 
relator não apresenta pelo me-

nos a projeção da alíquota que 
o povo brasileiro vai ter que pa-
gar? Essa é a angústia de todos. 
Precisamos dizer a verdade 
para a população do quanto 
isso vai acarretar de despesa 
na sua vida.  Vai provocar de-
semprego, fechar pequenas e 
médias empresas, inviabilizar 
ainda mais a educação privada, 

a saúde, os planos de saúde, a 
estrutura de estados e municí-
pios”, reafirmou. 

Caiado ainda criticou a deci-
são da presidência da Câmara 
dos Deputados em permitir 
que a votação ocorra de forma 
virtual, a distância. “Nunca vi 
na minha vida uma matéria da 
relevância de uma Emenda à 
Constituição, a mais importante 
de todas, que mexe com a vida 
de todos os brasileiros, ser vota-
da de forma virtual. O que quer 
dizer isso? Eles estão com medo 
do debate. Não tem argumen-
tos para contrapor aquilo que 
estamos perguntando. Como 
se dará o Conselho Federati-
vo? Qual garantia que os entes 
federados terão? Qual é o valor 
real da alíquota? Quantos por 
cento? Digam!”, conclamou.  

“Nunca votei algo pare-
cido, virtual e com texto sem 
ser concluído em uma emenda 
constitucional. É algo que ma-
cula a imagem do Congresso 
Nacional”, asseverou Caiado. 

Divulgação
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Escolas da rede pública 
estadual de Educação desen-
volvem projetos para o culti-
vo de hortas. O objetivo é de 
conscientizar sobre a impor-
tância de uma alimentação 
saudável, estimular a curiosi-
dade para áreas da agricultu-
ra e enriquecer o cardápio da 
merenda escolar.

No Centro de Ensino em 
Período Integral (Cepi) José 
David Skaf, de Senador Ca-
nedo, por exemplo, os alu-
nos do Ensino Médio parti-
cipam da disciplina eletiva 
“Hortaliça – Agricultura Eco-
lógica e Consumo Saudável”.

O projeto, desenvolvido 
desde o início de 2023 pelo 
professor de Língua Por-
tuguesa, Língua Inglesa e 
eletivas, Sinvaldo de Souza, 
abrange desde a plantação 
das mudas até a colheita 
dos produtos.

Com isso, os alunos têm 
a oportunidade de estudar 
nas aulas teóricas sobre os 
benefícios nutricionais de 
uma alimentação saudável 
e, fora da sala de aula, os es-
tudantes colocam em práti-

ca o que aprenderam. “Além 
da dinâmica de ensino, a 
horta possibilitou acrescen-
tar ao cardápio da merenda 
escolar os alimentos produ-
zidos, ” afirma o professor.

CULTIVO DE HORTAS
Alface, milho, coentro, 

repolho, beterraba e ceboli-
nha são alguns dos vegetais 
que começaram a fazer par-
te do cardápio por meio das 
hortas. Com essa variedade 
de alimentos, é possível al-

ternar as opções de pratos 
diariamente, equilibrando e 
balanceando os nutrientes.

Segundo a gestora do 
Cepi José David Skaf, Leila Mi-
randa, os alunos gostam dos 
alimentos orgânicos que são 
acrescentados ao cardápio.

“Buscamos incentivá-los 
sobre a importância de apro-
veitar os espaços que temos, 
economizando e inserindo 
os produtos que são produ-
zidos aqui mesmo. Eles gos-
tam muito”, conta ela.

Nesta quinta-feira, 6, a 
Polícia Federal deflagrou a 
Operação Teste Rápido, para 
investigar desvios de recursos 
públicos do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Foram quatro 
mandados de busca e apre-
ensão em Goiânia, Aparecida 
de Goiânia e Senador Canedo, 
essas duas últimas na Região 
Metropolitana de Goiânia.

Expedidos pela 11ª Vara 
Federal Criminal da Justiça 
Federal, os mandados foram 
cumpridos com intuito de ob-
ter provas documentais dos 
desvios. Ao Diário do Estado 
(DE), a assessoria de comuni-
cação informou que o cum-
primento dos mandados não 
tinha como intenção pren-
der ninguém, apenas buscar 
arquivos e documentos para 
robustecer a investigação da 
Polícia Federal.

DESVIOS NO SUS
A investigação é sobre 

possíveis desvios de dinhei-
ro, por meio de contratações 
irregulares com empresa 
específica, se aproveitando 
da situação emergencial pro-

vocada pela pandemia pelo 
novo coronavírus (COVID-19). 
O alvo da investigação da Po-
lícia Federal é o ex-secretário 
de saúde de Senador Canedo 
e a suspeita é de que o desvio 
chega a R$ 1 milhão.

De acordo com a divul-
gação da Polícia Federal, 
a empresa envolvida não 

atuava no ramo de forneci-
mento de produtos médi-
cos e era vinculada à pessoa 
próxima do então secretá-
rio da saúde, mesmo assim 
ela foi contratada por dois 
procedimento de dispensa 
de licitação direcionados, 
por um valor de aproxima-
damente R$ 1 milhão.

Cultivo de hortas contribuem para Cultivo de hortas contribuem para 
alimentação saudável de estudantesalimentação saudável de estudantes

PF investiga desvios de recursos do PF investiga desvios de recursos do 
SUS em Goiás durante a pandemiaSUS em Goiás durante a pandemia
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Numa votação histórica 
e após 35 anos de ten-
tativas sem sucesso, a 

Câmara dos Deputados apro-
vou nesta quinta-feira, 6, em 
primeiro turno, o texto-base da 
proposta de reforma tributária, 
com um placar folgado de 382 
votos a favor e 118 contrários. 
Por se tratar de uma Propos-
ta de Emenda à Constituição 
(PEC), eram necessários 308 
votos. A proposta ainda pre-
cisa ser votada em segundo 
turno antes de ir ao Senado.

A PEC 45 altera a tribu-
tação dos impostos que in-
cidem sobre o consumo de 
bens e serviços e cria três no-
vos: o Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), substituindo o 
ICMS dos Estados e o ISS dos 
municípios; a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
que substitui PIS, Cofins e o 
IPI, que são federais; e o Im-
posto Seletivo, que incide 
sobre produtos danosos à 
saúde e ao meio ambiente. 
Os novos impostos começam 
a valer em 2026, com um pe-

ríodo de teste, e passam a ter 
vigência integral em 2033.

O modelo de cobrança 
será o do Imposto sobre Va-
lor Agregado (IVA), que acaba 
com a tributação em cascata. 
Outro pilar da reforma é a mu-
dança da tributação do con-
sumo (onde o bem ou serviço 
é produzido) para o destino 

(onde é consumido) -- a fim de 
acabar com a chamada guerra 
fiscal entre Estados.

Num gesto raro antes da 
votação, o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira, resolveu 
fazer um pronunciamento da 
tribuna para rebater os críticos 
da reforma e pedir os votos. Ele 
solicitou aos deputados que 

não se deixassem levar por crí-
ticas infundadas de quem nun-
ca quis a reforma. “Sairemos 
daqui com a cabeça erguida, 
vamos escrever os nossos no-
mes na História”, disse. O PL, 
partido do ex-presidente Bol-
sonaro, orientou a bancada a 
votar contra. Mesmo assim, 20 
deputados do partido votaram 

a favor da reforma.
O relator, Aguinaldo Ribei-

ro (PP-PB), afirmou que, com 
a votação, o País “não olha 
para a esquerda nem para a 
direita, mas para frente”. “Po-
deríamos fazer melhor, mas 
estamos fazendo o melhor 
que podemos fazer”, disse. 
Ele agradeceu nominalmen-
te políticos que participaram 
das negociações, citando o 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) e os membros da Frente 
Parlamentar do Agronegócio. 
Ribeiro também citou que co-
meçou a discutir a proposta 
ainda durante o governo Bol-
sonaro, com o então ministro 
da Economia, Paulo Guedes.

Com forte lobby junto aos 
deputados e se aproveitando 
da pressa de Lira para con-
cluir a votação, os dois grupos 
mais resistentes à reforma 
durante os últimos anos jo-
garam pesado e conseguiram 
emplacar a maior parte das 
suas demandas.

Apesar da resistência da 
equipe econômica, o agro 
e os supermercados foram 

atendidos também com a 
criação de uma cesta bási-
ca nacional, cujos produtos 
terão alíquota zero. Com os 
pleitos atendidos, a bancada 
ruralista declarou apoio à re-
forma em plenário.

Faltando menos de uma 
hora para o início da votação, o 
relator cortou ainda mais a alí-
quota que já era reduzida para 
um grupo de setores, merca-
dorias e atividades, como saú-
de, educação, medicamentos, 
transporte coletivo, produtos 
agropecuários e produtos 
de cuidados básicos à saúde 
menstrual, como absorventes.

O imposto para esse gru-
po de favorecidos será 60% 
menor do que para os demais 
contribuintes. Antes, a tribu-
tação era 50% mais baixa.

Aguinaldo também am-
pliou a lista dos beneficiados 
com a alíquota reduzida para 
produção jornalística e audio-
visual nacionais. Os setores de 
hotelaria, parques temáticos 
e de diversão, restaurantes e 
aviação regional consegui-
ram ser incluídos nos regimes 
específicos de tributação.

Divulgação

Câmara aprova reforma tributária em 1º Câmara aprova reforma tributária em 1º 
turno por 382 votos em sessão históricaturno por 382 votos em sessão histórica

O Presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), declarou que o fato de 
não haver diploma de gra-
duação no ensino superior 
não o impediu que ele inves-
tisse na educação em seus 
mandatos anteriores. As fa-
las do presidente foram fei-
tas na Argentina, no decor-
rer da reunão do Mercosul.

Lula ressaltou que ele e 
o seu vice-presidente nos 
primeiros mandatos, José 
Alencar, não possuia diplo-
ma quando tomaram posse, 
mas sabiam da importância 
de investir na educação pra 
fortalecer o avanço do Brasil.

O líder brasileiro enfati-
zou que Argentina, ao con-
trário do Brasil, tinha o co-
nhecimento da importância 
de criar instituições de ensi-
no superior, enquanto a Ar-
gentina construía a primeira 
reforma universitária, O Bra-
sil não tinha arquitetado o 
primeiro campus.

“Em 1918 a Argentina já 
tinha feito sua primeira re-
forma universitária e o Brasil 
não tinha sequer sua pri-
meira universidade. Quando 
xingarem que o Brasil é um 
país atrasado, saibam que 
alguém quis que o país fos-
se assim. Quando eu e o Zé 
Alencar tomamos posse, nós 
não tínhamos diploma, mas 
tínhamos a consciência que 
nenhum país se desenvolve 

sem antes investir na educa-
ção” relatou Lula no Twitter.

Lula é criticado por Carlos 
Alberto de Nóbrega

O humorista e apresen-
tador, Carlos Alberto de 
Nóbrega, criticou o atual 
presidente durante uma en-
trevista ao programa Roda 
Viva, na última segunda-
-feira, 03.

“Um homem que não 
tem um curso ginasial, uni-

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse, nesta 
quinta-feira (6), que o gover-
no vai criar as condições ne-
cessárias para o que chamou 
de nova revolução industrial. 
“Quando a gente fala que 
precisa investir em inovação, 
que tem que ter uma nova 
revolução industrial, está nas 
nossas mãos fazer isso. Da 
parte do governo, a gente vai 
criar as condições”. 

“O companheiro [Fernan-
do] Haddad sabe que temos 
que aportar recursos para 
que o BNDES [Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social] faça a 
economia funcionar”, desta-
cou. A declaração foi dada 
durante a reunião de relan-
çamento do Conselho Na-
cional de Desenvolvimento 
Industrial (CNDI), no Palácio 
do Planalto, em Brasília. 

 “Temos três anos e meio. 
Conto todo dia. O mandato 
da gente acaba logo. É rápido 

quando a gente está no go-
verno”, disse. “Meu governo 
não tem tempo a perder. Não 
voltei a governar esse país 
para fazer o mesmo que já fiz. 
A gente voltou pra tentar fazer 
as coisas diferentes. E fazer 
a revolução industrial nesse 
país, pra gente ser competiti-
vo de verdade. A hora é agora.” 

“Da parte do governo, 
serão três anos e meio em 
que ninguém vai poder se 
queixar que o governo está 

atrapalhando”, concluiu. 
 CONSELHO 
Criado em 2004, o CNDI 

estava sem funcionar há sete 
anos e retorna com a missão 
de construir nova política in-
dustrial para o país. Integram 
o conselho 20 ministros, o 
presidente do BNDES, Aloizio 
Mercadante, e 21 conselhei-
ros representantes da socie-
dade civil, entre entidades 
industriais e representantes 
de trabalhadores.   

Presidente responde críticas Presidente responde críticas 
por ser presidente sem diplomapor ser presidente sem diploma

Lula diz que governo vai criar condi-Lula diz que governo vai criar condi-
ções para “nova revolução industrial”ções para “nova revolução industrial”
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Pesquisadores dos EUA e do 
Canadá usaram a Inteligência 
artificial (IA) para criar um anti-
biótico contra uma superbac-
téria mortal, a Acinetobacter 
baumannii. A contribuição da 
tecnologia foi importante no 
processo de descoberta e tes-
tagem. Max Igor Banks é profes-
sor de infectologista do Hospi-
tal das Clínicas da Faculdade de 
Medicina da USP (HCFMUSP) e 
explicou como é o processo de 
criação de um antibiótico.

“Você vai procurando sinais 
de atividade nos vários com-
postos químicos que existem. 
Então você cultiva bactéria 

juntamente ao composto para 
ver se a bactéria cresce frente 
a ação dele. Vai testando até 
achar alguma coisa que possa 
ter utilidade”, contou. Assim, 
a Inteligência Artificial previu 
algumas combinações com 
determinadas bactérias, a partir 
de uma base de dados por meio 
de um modelo matemático.

PROCESSO RÁPIDO
O modelo apresentado 

pelos pesquisadores acelerou 
o processo de pesquisa e tes-
tes para o antibiótico porque 
o número de possibilidades 
foi reduzido. Então, para o 
professor da USP, a relação en-
tre os conhecimentos do ser 

humano e os meios tecnológi-
cos mostram que a tecnologia 
é uma importante aliada na 
criação de novos medicamen-
tos mais rapidamente.  

“Esse trabalho foi super 
importante ao tentar mostrar 
caminhos para a seleção e de-
senvolvimento de compostos 
que possam ser ativos contra 
bactérias de alta resistên-
cia”, comentou.  Banks ainda 
apontou a redução de pro-
babilidade do antibiótico ser 
“um mal necessário.

“Se você conseguir ter um 
antibiótico que mata só aque-
la bactéria que está causando 
problema e conseguir identi-
ficar, seria positivo”, afirmou.  

DOENÇAS BACTERIANAS 
O tratamento para doen-

ças bacterianas é um desafio 
para a medicina, já que é difícil 
desenvolver antibióticos que 
sempre funcionem por causa 
da resistência das bactérias. 

“O que acontece é que, com 
o tempo, esses antibióticos pas-
sam a não funcionar porque as 
bactérias vão desenvolvendo 
o mecanismo de resistência e 
isso acaba, por vezes, limitan-
do as opções de tratamento”.  
Banks explicou que as super-
bactérias são microrganismos 
não necessariamente muito 
agressivos. Então, o termo “su-
per” se dá apenas pela dificul-
dade em curar a infecção. 

Em seu parecer, o rela-
tor do texto, deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-

-PB), afirma que o objetivo é 
“alcançar maior justiça soci-
al” em relação a três tributos 
específicos: Imposto sobre 
Transmissão Causa Mortis 
e Doação (ITCMD), que é 
de competência estadual 
e incide sobre heranças e 
doações; Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA), também 
cobrado pelos Estados e que 
passaria a incidir sobre lan-
chas e jatos, e de forma pro-
gressiva sobre carros mais 
poluentes; e Imposto sobre 
a Propriedade Predial e Terri-
torial Urbana (IPTU), que é 
administrado pelos municí-
pios e pelo Distrito Federal.

No relatório, o deputado 
determina que uma refor-
mulação mais extensa da tri-
butação sobre a renda seja 
encaminhada ao Congresso 
Nacional em até 180 dias. 
Além disso, estabelece que 
todo aumento de receita, que 
venha a ser obtido com essa 
segunda etapa da reforma 
seja usado para reduzir a co-
brança sobre a folha de paga-
mentos, um pleito do setor de 
serviços, e sobre o consumo.

HERANÇAS E DOAÇÕES
O parecer do relator de-

termina que o ITCMD passe a 
ser progressivo em relação ao 
valor da transmissão. Ou seja: 
quanto maior o montante re-
cebido pelo herdeiro ou pelo 

beneficiário da doação, maior 
será a alíquota aplicada. Ela 
não pode ultrapassar 8%.

Uma herança de R$ 1 
milhão distribuída a um úni-
co herdeiro, por exemplo, 
terá uma tributação maior 
do que uma herança de me-
smo valor dividida em quat-
ro pessoas. Ou seja: o que é 
considerado, no momento 
da tributação, é o chamado 
quinhão hereditário, que é a 
cota à qual o beneficiário tem 
direito. Quanto maior o quin-
hão, maior seria a alíquota.

Atualmente, 15 Estados 
já contam com tributações 
progressivas no ITCMD: Acre, 
Bahia, Ceará, Distrito Federal, 
Goiás, Maranhão, Mato Grosso, 

Pará, Paraíba, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Rondônia, 
Santa Catarina, Sergipe e Toca-
ntins. São Paulo, por exemplo, 
cobra uma alíquota única, de 
4%. Os dados são da Febrafite, 
federação que reúne os audi-
tores fiscais estaduais.

O texto também deter-
mina que o recolhimento do 
imposto, no caso de bens 
móveis, será obrigatoriamen-
te feito no Estado de resi-
dência da pessoa falecida, e 
não mais onde o inventário 
é processado. O objetivo, se-
gundo o relator, é evitar o pla-
nejamento tributário. Ou seja: 
herdeiros que processam o 
inventário em um Estado que 
tem alíquota mais baixa, para 

pagar menos tributo.
Também será regulamen-

tada a cobrança do ITCMD 
sobre heranças e doações no 
exterior, o que vai depender 
de lei complementar.

IMÓVEIS
Em relação ao IPTU, o re-

lator atendeu a um pleito da 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM) e permitiu 
que as prefeituras atualizem 
a base de cálculo do impos-
to por meio de decreto, a 
partir de critérios estabele-
cidos em lei municipal.

O objetivo, segundo o pro-
jeto, é que as “administrações 
municipais alcancem o poten-
cial arrecadatório de imóveis 

com alta valorização”. Ou seja: 
reforçar o caixa das prefeituras.

A preocupação, segundo 
tributaristas, é de que isso 
abra uma brecha para de-
cisões arbitrárias por parte de 
gestores locais. Isso porque 
a atualização do valor venal 
dos imóveis, que é a base de 
cobrança do IPTU, não seria 
mais debatida nas câmaras 
de vereadores, podendo ser 
definida por meio de decreto.

“Isso deixaria de ser um 
debate entre os vereadores, 
que passariam a definir apenas 
os critérios gerais dessa atu-
alização, a qual seria feita via 
decreto. Isso pode levar a de-
cisões muito arbitrárias”, avalia 
Breno Vasconcelos, sócio do 

Mannrich e Vasconcelos Advo-
gados e pesquisador do Insper.

LANCHAS E JATINHOS
Para o IPVA, a proposta 

prevê que o imposto passará 
a incidir sobre veículos aquá-
ticos, como lanchas, e aéreos, 
como jatinhos. “Não é justo 
que o contribuinte de classe 
média arque com a tributação 
da propriedade de seu carro 
ou sua moto usados, enquan-
to donos de lanchas, iates e 
jatinhos são desonerados”, 
afirma o relator no parecer.

Por pressão de setores 
produtivos, no entanto, algu-
mas exceções foram feitas na 
última versão do texto, como 
a aeronaves agrícolas, tra-
tores e máquinas usadas no 
campo, que ficaram isentas. 
Também ficaram de fora da 
cobrança embarcações que 
pratiquem pesca industrial, 
artesanal e de subsistência.

Vasconcelos é crítico às 
mudanças: “Um motorista de 
aplicativo, por exemplo, tem 
o carro como seu meio de 
trabalho e paga IPVA. O pro-
dutor rural tem a terra e o tra-
tor como meio de trabalho, 
mas ficará isento do tributo.”

Os motoristas de carro 
também podem ter uma 
mudança na taxação caso a 
reforma seja aprovada. Isso 
porque o texto permite que 
os Estados cobrem IPVA de 
forma progressiva de acordo 
com o impacto ambiental 
do veículo. Portanto, quanto 
mais poluente o veículo, mai-
or poderia ser a alíquota.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle 
comF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
reF:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le diesel 
4x2 completa só whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do ban3/4 
- 1 sui8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp 8487-
3063
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880

APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
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As viradas se tornaram 
rotina para Beatriz Ha-
ddad Maia. A tenista 

número 1 do Brasil saiu mais 
uma vez atrás no placar nesta 
quinta-feira, mas buscou a re-
ação contra a romena Jaqueli-
ne Cristian para alcançar a ter-
ceira rodada de Wimbledon. 
Bia venceu por 2 sets a 1, com 
parciais de 4/6, 6/2 e 6/4, em 
2h29min de confronto.

A brasileira era a favorita 
no duelo contra a atual 133ª 
do mundo, mas enfrentou 
mais dificuldades do que o es-
perado, principalmente no set 
inicial. A número 13 do mun-
do não obteve bom apro-
veitamento com o primeiro 
saque diante da romena, que 
já foi 58ª do ranking, e perdeu 
oportunidades para se impor 
no serviço da adversária.

A reação, como se tornou 
recorrente, veio com força 
no segundo set, quando ela 
começou a encaminhar o 
triunfo. As viradas começa-
ram a se tornar frequentes 
na histórica campanha de 
Bia em Roland Garros, quan-
do só parou na semifinal. 
Desde então, precisou da vi-
rada nas suas últimas cinco 

vitórias no circuito.
Com o resultado, a te-

nista brasileira alcançou o 
melhor resultado de sua 
carreira em Wimbledon. Até 
então, ela não havia passado 
da segunda rodada, o que 
aconteceu em 2019 e 2017.

Bia soma agora 14 vitórias 
em simples em torneios de 
Grand Slam, empatando com 
Patrícia Medrado e Cláudia 
Monteiro na segunda posição 
entre as brasileiras que mais 
venceram jogos neste nível A 

primeira é a lenda Maria Esther 
Bueno, dona de 19 títulos de 
Major, entre simples, duplas 
femininas e duplas mistas.

Em Wimbledon, Bia tem 
quatro vitórias em simples 
em quatro participações na 
chave principal. Trata-se do 
maior número de triunfos 
obtido por uma brasileira no 
Grand Slam britânico des-
de Maria Esther. A brasileira 
ainda se tornou a primeira 
tenista do Brasil a alcançar 
a terceira rodada desde Tho-

maz Bellucci, em 2010.
Agora Bia tentará avançar 

às oitavas de final, novamen-
te par alcançar Maria Esther. 
A lenda brasileira foi a últi-
ma atleta do País a alcançar 
tal fase em Wimbledon, em 
1976. Sua adversária vai sair 
do confronto entre a expe-
riente romena Sorana Cirstea 
e a letã Jelena Ostapenko, 
favorito na partida e campeã 
de Roland Garros em 2017.

Nesta quinta-feira, Bia ini-
ciou a partida com solidez em 

todos os fundamentos. Pare-
cia determinada a começar 
na frente no placar, algo raro 
desde Roland Garros, e fatu-
rou a primeira quebra da par-
tida no quinto game, abrindo 
3/2. A romena, contudo, de-
volveu a quebra na sequên-
cia. E a brasileira se descon-
centrou em quadra. Passou a 
cometer erros em série e aca-
bou perdendo novamente o 
saque no 10º game, quando 
Cristian fechou o set.

Como virou hábito nos úl-
timos torneios de Bia, ela rea-
giu prontamente no início do 
segundo set. Sua adversária 
passou a oscilar, com erros 
bobos e até lances de sorte. 
Após desperdiçar seguidos 
break points, a brasileira 
confirmou a quebra e abriu 
2/1. Na sequência, voltou a 
se impor no saque da rival e 
encaminhou o triunfo no set, 
empatando a partida.

Sem perder o embalo, Bia 
quebrou mais uma vez o ser-
viço da romena no terceiro 
game do terceiro set: 2/1. Exi-
bindo confiança nos golpes 
no fundo de quadra e com o 
saque mais calibrado, ela sus-
tentou a vantagem até o fim 
e sacramentou a vitória sem 
levar sustos nos games finais .

A seleção brasileira mas-
culina de vôlei sobrou em 
quadra diante da Holanda 
na madrugada desta quinta-
-feira (6) aplicar 3 sets a 0  ( 
25/21, 25/15 e 25/20) e che-
gar à sétima vitória em 10 
jogos disputados na Liga das 
Nações. A vitória convincente 
em Passay City (Filipinas) sina-
liza que a equipe comandada 
pelo técnico Renan Dal Zotto 
deixou para trás o revés sofri-
do na última terça (4) contra a 
Itália. Atual terceiro colocado 
na classificação geral, o Brasil 
volta a jogar à 0h (horário de 
Brasília) desta sexta (7) contra 
a Polônia (6ª). A seleção brasi-
leira busca o bicampeonato 
na competição - o primeiro tí-
tulo foi conquistado em 2021.

Os maiores pontuadores 
brasileiros foram o central 
Lucão, que anotou 10 pon-
tos - seis deles bloqueio e 
o restante no ataque – e 
o ponteiro Honorato, que 

também acertou 10 bolas. 
Lucarelli e Alan também 
brilharam com nove pontos 
cada. Do lado holandês,  os 
destaques foram Ter Maat 
(10 pontos) e Nimir (8).

“Talvez tenha sido minha 
melhor partida na Liga das Na-
ções, principalmente na parte 
de bloqueio. Mas acho que o 
time todo soube sacar muito 
bem, o que facilitou para a 

gente, que está ali no meio, ter 
um bom deslocamento. Nos-
sa virada de bola no primeiro 
set não foi tão boa, por isso foi 
mais equilibrado. Depois, no 
segundo e terceiro set, a gen-
te voltou a virar bem a bola. 
Foi um jogo em que as coisas 
se encaixaram perfeitamente, 
e a gente espera amanhã po-
der fazer isso de novo”, disse 
Lucão,, de 2,09 metros de al-

tura, em depoimento ao site 
da Confederação Brasileira de 
Voleibol (CBV).

Na partida de hoje o téc-
nico Renan Dal Zotto colocou 
em quadra Bruninho, Alan, 
Lucarelli, Honorato, Lucão, Ju-
dson e o líbero Maique. Entra-
ram Fernando Cachopa, Feli-
pe Roque, Vaccari e Adriano.

 “Essa vitória era muito 
importante, ainda mais da 

maneira que foi, um jogo 
mais rápido, 3 a 0. Jogamos 
de maneira consistente o 
tempo todo. É um campeo-
nato bem difícil, porque são 
três partidas na sequência: 
amanhã já a Polônia e de-
pois de amanhã a China. En-
tão era muito importante ter 
feito o jogo da maneira que 
fizemos” analisou Dal Zotto.

 
COMPETIÇÃO
A Liga das Nações reú-

ne as 16 seleções mais bem 
ranqueadas pela FIVB. A 
primeira fase classificatória 
– três semanas de jogos - 
teve início em 6 de junho e 
vai até domingo (9). Nesta 
etapa cada equipe disputa 
ao todo 12 partidas (qua-
tro por semana em sedes 
diferentes). Ao final, as oito 
mais bem posicionadas na 
tabela avançam às quartas 
de final, sendo que a Polô-
nia já tem a classificação ga-
rantida por sediar a fase final 
da Liga das Nações. 

Reprodução

Não é novidade a paixão 
de Whindersson Nunes pelo 
pugilismo. O youtuber e hu-
morista, um dos maiores do 
Brasil, com 44 milhões de 
inscritos no canal, já parti-
cipou de algumas compe-
tições menores e chegou a 
lutar com Acelino Popó de 
Freitas, boxeador brasileiro 
aposentado. O que poucos 
sabem é que piauiense de 28 
anos tem uma rotina de um 
atleta de alto rendimento na 
modalidade. É exatamente 
isso que é mostrado no do-
cumentário “O Caminho da 
Vitória”, lançado terça-feira 
no canal do humorista.

O primeiro episódio da 
série documental traz o tra-
balho do youtuber para o 
High Stakes, torneio de boxe 
entre celebridades. O vídeo 
já conta com 155 mil visuali-
zações em apenas dois dias.

O humorista destaca no 
trabalho que o documen-
tário não é sobre boxe, mas 
sobre foco e parte mental. 
“Isso tudo você constrói 
com o tempo, é isso que 
mostro neste documentário. 
Vão vir mais coisas assim no 
canal, vamos nessa!”, desta-
cou o comediante do Piauí.

Whindersson conta com 
uma agenda cheia de shows 
e apresentações e precisou 
conciliar seus compromis-
sos profissionais com a roti-
na de treinos para a estreia 
no High Stakes, contra o 
rapper polonês Filipek. Ele 
teve a ajuda de treinador, 
preparador físico, nutricio-
nistas, entre outros profis-
sionais. Usou técnicas como 
banheiro de gelo e corte de 
peso na preparação.

Em um trecho do episó-
dio, é possível ver o humoris-
ta sangrando depois de um 
treino com sparring. O traba-
lho duro valeu a pena e Whin-
dersson derrotou Filipek por 
nocaute, logo no primeiro 
round, avançando para a se-
mifinal do High Stakes. A pró-
xima luta está marcada para 
o dia 15 de julho, na Irlanda, 
e será contra o também you-
tuber Kenny Ojuederie. O 
segundo episódio não tem 
data de estreia e, ao que tudo 
indica, deve abordar a prepa-
ração para o confronto.

Em mais uma virada, Bia Haddad Em mais uma virada, Bia Haddad 
vence e vai à 3ª rodada em Wimbledonvence e vai à 3ª rodada em Wimbledon

Brasil sobra diante Holanda e chega a 7 triunfos na Liga das NaçõesBrasil sobra diante Holanda e chega a 7 triunfos na Liga das Nações

Whinders-Whinders-
son Nunes son Nunes 
lança docu-lança docu-
mentário mentário 
mostrando mostrando 
preparação preparação 
para boxepara boxe
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As tropas russas colo-
caram “objetos seme-
lhantes a explosivos” 

nos telhados da usina nuclear 
de Zaporizhzhia (ZNPP), disse 
o presidente ucraniano, Volo-
dymyr Zelensky, em um vídeo 
na terça-feira (4) que imedia-
tamente gerou preocupação 
em todo o mundo.

“Talvez para simular um 
ataque à planta. Talvez eles 
tenham algum outro cená-
rio”, especulou Zelensky. Mas 
em um ponto ele foi inequí-
voco: “De qualquer forma, o 
mundo vê – não pode deixar 
de ver – que a única fonte de 
perigo para a usina nuclear 
de Zaporizhzhia é a Rússia e 
mais ninguém”.

O presidente russo, Vladi-
mir Putin, há muito flerta com 
o espectro nuclear desde 
que montou sua invasão à 
Ucrânia. Zelensky agora le-
vantou a perspectiva de que 
ele pode causar um inciden-
te nuclear não disparando 
ogivas, mas transformando o 
próprio ZNPP em uma arma.

Mas o que aconteceria se 
os explosivos que a Ucrânia 
afirma ter encontrado fossem 

detonados? Poderia Zapori-
zhzhia se tornar outra Cher-
nobyl? E que bem, se houver, 
isso traria para a Rússia em 
sua guerra contra a Ucrânia?

A SITUAÇÃO ATUAL
Em junho, Zelensky disse 

que a inteligência ucraniana 
“recebeu informações de que 
a Rússia está considerando 
um cenário de ataque ter-
rorista na usina nuclear de 
Zaporizhzhia (ZNPP)” e que 

o suposto ataque envolveria 
“vazamento de radiação”.

O chefe da inteligência mi-
litar da Ucrânia, Kyrylo Buda-
nov, disse à TV estatal que os 
russos haviam minado a usina 
de Zaporizhzhia. “A parte mais 
horrível é que um refrigerador 
foi minado. Se eles desativá-lo 
explodindo… há uma grande 
chance de que haja proble-
mas significativos.” O Kremlin 
negou as acusações.

Zelensky intensificou sig-

nificativamente essa retórica 
em seu discurso na noite de 
terça-feira. “O mundo inteiro 
deve agora perceber que a 
segurança comum depende 
inteiramente da atenção glo-
bal às ações dos ocupantes 
da usina”, disse ele.

Enquanto a contraofensi-
va da Ucrânia tenta recuperar 
o território capturado pela 
Rússia, inclusive na região de 
Zaporizhzhia, analistas disse-
ram que a Rússia pode estar 

montando uma operação de 
bandeira falsa, uma ação militar 
projetada para parecer que foi 
perpetrada pelo oponente. Ou 
seja, a Rússia pode alegar que 
qualquer explosão na usina foi 
resultado de um bombardeio 
ucraniano imprudente, e não de 
seus próprios explosivos.

“É uma sinalização retórica 
destinada a acusar a Ucrânia 
de irresponsabilidade nuclear 
e também a desencorajar a 
Ucrânia de realizar operações 

de contraofensiva no oblast 
ocupado de Zaporizhzhia”, 
disse Karolina Hird, analista 
russa do Instituto para o Estu-
do da Guerra, à CNN.

USINA SOB CONTROLE
A usina nuclear de Zapori-

zhzhia, com seis reatores, é a 
maior usina nuclear da Europa. 
Sob controle russo desde o iní-
cio da guerra, a fábrica ainda 
é operada principalmente por 
trabalhadores ucranianos. Tan-
to a Ucrânia quanto a Rússia 
frequentemente se acusam de 
bombardear a usina e arriscar 
um grande incidente nuclear.

O porta-voz do Kremlin, 
Dmitry Peskov, disse a repórte-
res na quarta-feira que a situa-
ção na usina é “bastante tensa”, 
mas tentou desviar as críticas, 
alegando que o potencial de 
“sabotagem pelo regime de 
Kiev” é “alto” e pode ter “conse-
quências catastróficas”.

“O acesso aos telhados 
das unidades de reatores 3 e 
4 é essencial, assim como o 
acesso às salas das turbinas e 
algumas partes do sistema de 
resfriamento da usina”, disse 
o diretor-geral da AIEA, Rafael 
Grossi, em comunicado.

Reprodução

Outro Chernobyl? Alerta para possível ataque Outro Chernobyl? Alerta para possível ataque 
russo na maior usina nuclear da Europarusso na maior usina nuclear da Europa
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A nova rede social de Mark 
Zuckerberg, chamada Threa-
ds, foi lançada mundialmente 
nesta quinta-feira, 6, em todas 
as lojas de aplicativos. Desen-
volvida pelo Meta, em que 
abrange Instagram, Facebook 
e WhatsApp, o aplicativo se 
torna uma grande ameaça ao 
Twitter, tendo em vista que 
ambas são semelhantes.

O novo aplicativo Threa-
ds será conectado à rede de 
compartilhamento de fotos, 
o Instagram, contendo o 
visual e o funcionamento 
da plataforma idênticos ao 
Twitter permitindo que os 
usuários escrevam, curtam e 
compartilhem atualizações 

de textos em tempo real en-
tre os seguidores, permitin-
do o engajamento mútuo.

E como se não bastasse a 
quantidade de semelhança, 
o app pegou emprestado o 
nome de uma das funções 
do rival, o “threads” que são 
uma forma de estruturar o 
texto ao ser publicado, se-
guindo uma linha contínua.

Nas últimas semanas, os 
dois bilionários se tornaram 
um dos assuntos mais comen-
tados na internet após Musk 
casualmente ter chamado 
Zuckerberg para um duelo de 
luta livre num octógono em 
Las Vegas. Apesar dos memes, 
a resposta do dono do Meta 
parece ter sido no lançamento 
dessa nova rede social.

Threads: conheça nova Threads: conheça nova 
rede social que promete rede social que promete 
ser uma ameaça ao Twitterser uma ameaça ao Twitter
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Reprodução

Operação Cerveja (Esta-
dos Unidos, 2022. Dis-
ponível na Apple TV+) 

Pouco depois de chegar ao 
Vietnã, em 1967, o americano 
Chickie Donohue (Zac Efron) 
passa a noite em uma trinchei-
ra com um vizinho de bairro. 
Logo percebe que nem tudo 
o que lhe foi contado sobre 
o conflito era verdade. Ape-
sar de ser um ex-fuzileiro 
naval, Chickie não foi para 
a guerra como soldado, mas 
sim para entregar cervejas a 
seus amigos, como agrade-
cimento e incentivo. A aven-
tura, absurda e inocente, é 
adaptada da história real 
contada no livro de memó-
rias do Donohue real, The 
Greatest Beer Run Ever (sem 
tradução no Brasil), e dirigida 
por Peter Farrelly. 

“Existem tantas coisas que 
eu amo no Chickie como per-
sonagem e como ser humano. 
Mas, acima de tudo, ele é mo-
tivado pelo puro sentimento 
de amor por seus amigos”, ex-
plica Efron. “Ele apenas se joga 
por aí, movido por essa ideia 
louca. Algumas das ideias que 
nós temos, não fazemos por 
serem loucas ou burras de-

mais. Quando fazemos, e ele 
seguiu suas ideias, nós temos 
algumas das experiências 
mais selvagens de sempre”.

CONEXÕES
Operação Cerveja é um 

filme que se comunica ativa-
mente com essa outra pro-
dução de Farrelly que ven-
ceu o Oscar em 2019. Green 
Book: O Guia, afinal, fala 
sobre uma viagem pelo sul 
dos Estados Unidos, em uma 
época de segregação racial, 
do pianista afro-americano 
Dr. Donald Shirley (Maher-
shala Ali) e do motorista 
italiano valentão Tony (Viggo 

Mortensen). Enquanto estão 
andando de carro na região, 
vão descobrindo os efeitos do 
preconceito na vida americana.

VIETNÃ
Já o personagem de 

Efron descobre o que real-
mente há por trás da Guerra 
do Vietnã. Obviamente, não 
é uma jornada alucinante 
como a do capitão Benja-
min L. Willard de Apocalypse 
Now. Há mais lição de moral 
em Operação Cerveja. No 
entanto, Farrelly também 
traça uma decadência moral 
do herói norte-americano, 
tirando todos os clichês e 

amarras que enforcam esse 
tipo de personagem. Ele está 
livre para entender e mudar.

O ator, enquanto isso, não 
encarna o gostosão boa pinta. 
Não tira a camisa, nem nada do 
tipo. Ele é uma pessoa normal, 
de bigode e camisa, quebran-
do o estereótipo de sempre.

“Eu gosto de pensar que 
nos meus melhores dias e 
também quando era mais 
novo, teria tomado as mes-
mas decisões do Chickie. Eu 
admiro o jeito que ele pen-
sa”, explica o astro. “Foi um 
personagem muito diverti-
do de interpretar. Aprendi 
muito sobre o Vietnã”.

Operação cerveja: homem que foi Operação cerveja: homem que foi 
à guerra levar cerveja aos amigosà guerra levar cerveja aos amigos
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